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莫道君行早，更有早行人。2023年开局，无锡经济迎来了复苏的
春讯，开工的红火、抢单的热情、招工的激烈、消费的回暖，“拼经济”
的氛围已经拉满，也让大家再次看到了无锡企业的韧性和潜力。

从今天起，本报特别推出“2023，起步快跑”专栏，记者将深入各
行各业一线，真切了解企业的坚守与活力，以及企业家的信心和员工
们的干劲，从他们的经历与努力、希望与梦想上感受无锡经济发展的
不竭力量之源。在新时代新起点，以“开局就是决战，起跑就要加速”
的气魄和果敢，向着更高目标奋进。
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缓过来了，继续深耕果蔬汁行业

本报讯 2月10日上午，
梁溪区都市工业和创新载体
建设项目举行开工仪式。位
于梁溪科技城的数字经济总
部产业园、均和云谷人工智能
数字科技港、专精特新科创产
业园以及黄巷新兴产业创新
中心、医药供应链产业园（一
期）等 24 个总建筑面积超
200万平方米、总投资150亿
元的都市工业及创新载体建
设项目鸣枪起跑，以项目开工
建设的热力擂响一季度高质

量发展战鼓。
据悉，这24个重大产业

项目中，5亿元以上项目 10
个，10亿元以上7个。其中，
梁溪矽谷产业园、天安智谷
(无锡)工业互联产业基地以及
江苏和众元研发基地等9个
项目已率先列入2023年市重
大产业项目清单，“产业载体
200万平方米以上，远期实现
400万平方米”的都市工业转
型提升三年行动计划鸣响开
跑发令枪。 （陶洁）

200万平方米！
城区都市工业焕新开跑

本报讯 从江阴获悉，江
阴一批重大产业项目10日集
中开工。

据悉，集中开工的项目总
投资210.5亿元，当年计划投
资74.2亿元，包括昕感科技、
深业研创科技产业园、中建材
浚鑫异质结电池、上机数控光
伏制造园等项目，涵盖了新材
料、新能源、集成电路、科创载
体等领域。

其中，昕感科技项目总投
资20亿元，企业拥有全职国家
级重点引进人才、国际领军碳
化硅企业海归高管团队等经
验丰富的研发制造团队，投产
后预计年产值12亿元，亩均税
收约61万元。除此之外，江阴

众多产业园项目同样亮眼，创
新医疗器械专业园项目总投
资10.3 亿元，重点招引植介
入、医学影像设备、治疗设备
等行业细分赛道产业项目，打
造专业性医疗器械专业园区。
东久（江阴）国际智造产业园项
目一期投资1.7亿美元，计划新
建高标准工业厂房等11.8万平
方米，预计年产值超17亿元，
税收可超1.38亿元。

为推动项目快建设、早达
产，江阴正在以便捷的政务服
务、精准化的政策服务、全天
候的保姆服务，打造环境优、
效率高的发展沃土，吸引更多
优秀企业家来澄投资兴业。

（宋超）

江阴一批重大产业项目集中开工

本报讯 从江阴获悉，由
江阴企业等联合制造的“最强
带货王”——全球最大集装箱
船 24000TEU 集装箱船，10
日在太仓出江试航。

春节后，江阴造船企业迎
来复工复产“开门红”。2月
10日，由江阴船企等联合建
造的全球最大、超大型集装箱
船“鑫福102轮”在太仓海事
局海巡艇的护航下，由太仓港
驶往浙江花鸟山附近海域开
展为期8天的试航。

据江阴船企工作人员介
绍，“鑫福 102轮”是目前全
球最大装箱量的新造集装箱

船，先后在泰兴、太仓两地船
厂进行整体建造和上层结构
安装，本次试航结束后，预计
将于3月底完成交付并投入
使用。本次试航将按计划对
船舶操纵性、稳定性及相关设
备性能等进行测试和验证。

据悉，“鑫福102”轮总长
399.99米，型宽61.3米，货舱
深度 33.5 米，甲板面积达
24000平方米，最大堆箱层数
可达25层，相当于22层楼的
高度，一次可装载创纪录的
24346 个 20 英尺标准集装
箱，是名副其实的海上“巨无
霸”和“最强带货王”。（宋超）

全球最大集装箱船出江试航

“可以被疫情打蒙，但不能被困难打
倒”。沈倩介绍，2017年从香港中文大学
读完研究生后的一段时间内，她从事过金
融、证券、资产管理，甚至干过审计和税务
工作，但最终她选择了干实业作为自己的
人生目标。

机缘巧合下，她与事业伙伴、农业经
济博士林宗颍一拍即合，决定在农业果汁
行业这个细分赛道上发力，做出一番成绩
来。

“还冒着‘热气’，天然果蔬香气很不

错的，你尝尝。”采访时，沈倩盛情邀请记
者品尝刚“出炉”的果汁饮料。这是他们
与盒马合作而生产的小青金桔汁，轻抿一
口，果味浓郁，保留了水果果肉的味道，又
有饮料清新、爽口的感觉。

“三年疫情期间，生产、销售、行政等
工作环节我都干过，这放在以前是不敢想
的”。沈倩笑称，本来家人希望自己努力
读书，做个“金领”，没有想到三年疫情却
让自己变成了个“蓝领”。前两天出差，与
业内的同行进行了深度交流，发现大伙都
对2023年信心满满，准备撸起袖子加油
干。“那么困难的时期都挺过去了，接下来
还有什么困难好怕的”。沈倩说林宗颍的
梦想是让连康食品将来上市，“在这点上，
我们目标是一致的”。

（晚报记者黄振/文、摄）

复苏，从一杯果汁开始

2月10日清晨，连康食品科技（无锡）科技有限公司（以下简称“连康食品”）总经理沈
倩早早来到公司，出差两天拉下很多工作等着她去处理。与此同时，公司厂房内，机器轰
鸣，一瓶瓶果汁正从流水线上下线，将被工人打包送上车，发往全国各地。随着2023年
开局，作为一家在果汁行业内细分领域的“隐形冠军”外资企业，连康食品准备施展拳脚，
大干一番，“把失去的三年时间抢回来”。

“太不容易了！”回忆起过去三年疫情
对企业的影响，沈倩感叹道。在成立三年
间，公司产值从不到1000万元，到去年的
5000万元，“背后有太多的艰辛，好在那段
困难的日子过去了。”

沈倩介绍，从事浓缩果汁等食品原料
销售的连康公司是上海连丰集团下的台
企子公司，代理多家知名品牌浓缩果汁。
比如，其代理生产的小粉柠汁，曾是“盒马
鲜生”热卖产品之一，深受消费者追捧。
直至如今“盒马鲜生”等知名企业仍旧是
连康食品稳定的客户。

还在香港读书时，细心的沈倩就发

现，随着社会物质水平的提高，人们对健
康饮品的追求也在提高。她打定主意，今
后要在健康领域做一番事业。

说干就干，2019年7月连康食品被引
进无锡，在惠山区堰桥街道“落地生根”，就
在完成基建2020年准备“起飞”时，疫情来
了。沈倩介绍，连康食品原料来自世界各
地，其上游和下游企业多在外地，因为疫情
影响，进口的原料进不来，生产的产品运不
出去，员工无法正常上班，企业的优势一下
子成了劣势，“原来理好的发展思路和计划
一切都乱了”。好在如今一切回归正常，企
业发展的“春天”又回来了。

从“金领”到“蓝领”，踏踏实实才能干好事业

近日，崇安阁修缮工程基本完工，整体建筑焕然一新，为改
造后的崇安寺商业街区带来新亮点。 （张轶伦 摄）

焕然一新崇安阁焕然一新崇安阁


